

Comunicado

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Corte IDH_CP-27/2024 Español

Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [AQUÍ](#)



Corte IDH
Protegiendo Derechos

CONCLUYE EN BARBADOS UNA SEMANA DE DIÁLOGO HISTÓRICO SOBRE LA EMERGENCIA CLIMÁTICA



Bridgetown, Barbados, 30 de abril de 2024. – La Corte Interamericana de Derechos Humanos visitó Barbados del 22 al 25 de abril de 2024, para celebrar la primera semana de su 166 Período Ordinario de Sesiones. Durante la visita, se llevó a cabo la Audiencia Pública de la Opinión Consultiva sobre “Emergencia Climática y Derechos Humanos”.

La Corte escuchó presentaciones de parte de Estados, organizaciones internacionales, científicos, academia, representantes de comunidades y la sociedad civil. Estas intervenciones representan una parte de los 265 informes de amicus curiae escritos por participantes de alrededor del mundo. Adicionalmente, la Corte celebró el Seminario Internacional sobre “Impacto y desafíos del Derecho Internacional de los Derechos Humanos”, y varias visitas oficiales en la isla. Los principales eventos desarrollaron en la Universidad de las West Indies, Cave Hill Campus.

La Presidenta de la Corte, Jueza Nancy Hernández López, enfatizó que esta es la Opinión Consultiva con la mayor participación en la historia de la Corte, lo que refleja el interés que convoca el tema de la emergencia climática en diferentes actores de diversas partes del mundo. Una apertura y diálogo que caracteriza a las opiniones consultivas de la Corte Interamericana.

Resumen de actividades:

I. Ceremonia de Inauguración del 166 Período Ordinario de Sesiones en Barbados



La ceremonia inaugural tuvo lugar el lunes 22 de abril en la Universidad de las West Indies, Campus Cave Hill, Barbados.

El evento dio inicio a una semana de actividades con las palabras de la Jueza Nancy Hernández López, Presidenta de la Corte IDH, y el señor Kerrie D. Symmonds, M.P., Ministro de Asuntos Exteriores y Comercio Exterior de Barbados, y Ministro Senior Coordinador del Sector Productivo.

En la actividad también participaron el Vicepresidente de la Corte IDH, Juez Rodrigo Mudrovitsch, el Pleno de Jueces y Juezas, y los Secretarios de la Corte IDH.

Dignatarios locales se unieron al evento: la Presidenta de Barbados, Su Excelencia la Muy Honorable Dama Sandra Mason, FB, GCMG, D.A., Q.C., LLD; la Primera Ministra de Barbados, la Honorable Mia Amor Mottley, S.C., M.P.; el Fiscal General y Ministro de Asuntos Legales, y Ministro Senior Coordinador de Política de Gobernanza, el Honorable Dale D. Marshal, S.C, M.P.; y el Juez de Apelaciones Senior, Francis Belle.

Acceda a la transmisión de la Ceremonia de Inauguración [aquí](#).

II. Audiencia Pública de la Opinión Consultiva sobre "Emergencia Climática y Derechos Humanos"



Los primeros tres días de la audiencia pública de la Opinión Consultiva OC-32 sobre "Emergencia Climática y Derechos Humanos", solicitada por Chile y Colombia, se llevaron a cabo en Barbados, los días 23, 24 y 25 de abril.

De la audiencia participaron más de 60 delegaciones, representantes de Estados parte de la OEA – Chile, Colombia, Barbados y México – y fuera de la región, Vanuatu, organismos internacionales, órganos nacionales, ONG's, academia y sociedad civil. Estas delegaciones presentaron observaciones a la Corte sobre la temática que concierne a la Opinión Consultiva.

La Audiencia Pública continuará en Brasil durante el 167 Período Ordinario de Sesiones, el 24 de mayo en Brasilia, y el 27,28 y 29 de mayo en Manaus.

Vea nuevamente la transmisión [aquí](#) y la galería de fotos [aquí](#).

III. Seminario Internacional: Impacto y desafíos del Derecho Internacional de los Derechos Humanos.



El mismo lunes 22 de abril, se llevó a cabo el Seminario Internacional con la participación de destacados expertos en derechos humanos. La Jueza Nancy Hernández López inauguró el evento, seguida de paneles de discusión sobre temas relevantes.

El panel contó con la presencia del Juez Ricardo C. Pérez Manrique; la Comisionada Roberta Clarke, Presidenta de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos; la Jueza Verónica Gómez; Diane Desierto, profesora de Derecho Internacional de la Universidad de Notre Dame, y Gunjan Sharma, socio en Volterra Fietta.

Puede ver la transmisión del Seminario Internacional [aquí](#).

IV. Reuniones con autoridades y Convenios de Cooperación

a) Reunión con la Primera Ministra de Barbados



El lunes 22 de abril, el Pleno de Jueces y Juezas de la Corte, junto al Secretario y la Secretaria Adjunta, también se reunieron con la Primera Ministra de Barbados, la Honorable Mia A. Mottley, S.C., M.P. En la reunión también participó el Honorable Kerrie D. Symmonds, M.P., Ministro de Asuntos Exteriores y Comercio Exterior de Barbados y el Honorable Dale D. Marshal, S.C., M.P., Fiscal General y Ministro de Asuntos Legales.

Durante la visita, la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, enfatizó la importancia de la presencia de la Corte en el Caribe para discutir la emergencia climática.

b) Reunión con la Presidenta de Barbados



Los Jueces y Juezas de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, acompañados por los Secretarios, visitaron la Sede de Gobierno de Barbados, donde se reunieron con la Presidenta Dama Sandra Mason.

Los Jueces, Juezas y la Presidenta conversaron sobre los desafíos actuales del Derecho Internacional de los Derechos Humanos para toda la región con foco en el Caribe.

c) Reunión con el Juez Francis Belle



La Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, el Vicepresidente, Juez Rodrigo Mudrovitsch y el Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor, visitaron el complejo de la Corte Suprema de Barbados para reunirse con el Juez de Apelación Senior Francis Belle.

En esta reunión, se conversó sobre la promoción de la colaboración para el desarrollo de los derechos humanos y la justicia.

d) Firma del Convenio de Cooperación con la Universidad de las West Indies, Cave Hill Campus



La Presidenta de la Corte Interamericana, y el Pro Vice-Canciller y Rector de la Universidad de West Indies, Campus Cave Hill, el profesor Clive Landis, firmaron un acuerdo de cooperación.

Esta colaboración se enfocará en fortalecer la alianza entre el Tribunal y la institución educativa, para elevar el conocimiento y promover los instrumentos internacionales para salvaguardar los derechos humanos, particularmente en el Caribe.

V. Agradecimientos

La Corte Interamericana de Derechos Humanos expresa su gratitud al Gobierno de Barbados, el Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio Internacional, y a la Universidad de las West Indies, Cave Hill Campus, por su apoyo en la organización de este Período de Sesiones.

Asimismo, se extiende el agradecimiento a la Cooperación del Reino de los Países Bajos, Suecia y Alemania, cuyo apoyo financiero fue esencial para la realización de este Período de Sesiones en Barbados.

La composición de la Corte para este Período de Sesiones: Jueza Nancy Hernández López, Presidenta (Costa Rica); Juez Rodrigo Mudrovitsch, Vicepresidente (Brasil); Juez Humberto Antonio Sierra Porto (Colombia); Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot (México); Juez Ricardo C. Pérez Manrique (Uruguay); Jueza Verónica Gómez (Argentina) y Jueza Patricia Pérez Goldberg (Chile).

El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana www.corteidh.or.cr o envíe un correo dirigido a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa contacte a Daniel Pinilla a prensa@corteidh.or.cr.

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). Para dejar de recibir información de la Corte IDH remita un correo a comunicaciones@corteidh.or.cr. También puede seguir las actividades de la Corte en [Facebook](#), [X](#) (@CorteIDH para la cuenta en español y @IACourtHR para la cuenta en inglés), [Instagram](#), [Flickr](#), [Vimeo](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#) y [SoundCloud](#).

Corte Interamericana de Derechos Humanos. 2024.  BY-NC-ND

Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivadas 3.0 Unported](#)
Avenida 10, Calles 45 y 47 Los Yoses, San Pedro, San José, Costa Rica.